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Redeleitung: Amelie Wolkenhauer 
Protokoll:  Benz, Alexander 
Dauer:  19:30 Uhr bis 21:40 Uhr 

	
	

1.	 Tagesordnung und Protokollkontrolle ............................................. 2	
2.	 Begrüßung der Gäste ..................................................................... 2	
3.	 Neues aus den Gremien ................................................................. 2	
4.	 Neues aus den Studiengängen ...................................................... 4	
5.	 Auswertung Feedbackrunde ........................................................... 4	
6.	 Weihnachtsfeier Update ................................................................. 4	
7.	 VG-Wort .......................................................................................... 5	
8.	 Glühweinverkauf ............................................................................. 5	
9.	 Sonstiges ........................................................................................ 5	
10.	 Termine der nächsten zwei Wochen .............................................. 5	
11.	 Nächste Sitzung ............................................................................. 5	
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll vom 29.11.2016 
 

- 2 - 

1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Wolkenhauer, Amelie um 19:30 Uhr eröffnet. Die Tagesordnung 
wird um die Punkte 7. und 8. ergänzt (VG-Wort und Glühweinverkauf). Das Protokoll vom 
15.11. wird mit vier Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen (keine Nein-Stimme). 

↑Top↑ 
2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde: Frühling, Andreas; Gaide, Simon; Körting, Dennis; Wolf, 
Lennart 

↑Top↑ 
3. Neues aus den Gremien 

StuKo 
• Vorstellung Gleichstellungsbüro 

o Regelmäßige Vernetzungstreffen Studium mit Kind 
o Diskussion über Gleichstellungsaufgaben – nicht nur Frauen, sondern 

auch Herkunft, Religion, etc. 
• Verteilung c/kompass 

o Info über Mensaaktion am 6./8.12. von 11 – 16 Uhr 
• Stuko-StuRa-Adventsnachmittag 

o 11.12. – Info über Veranstaltung 
• Anschaffung Chromecast durch Ref Digitale Infrastruktur 

o Nutzung für M18-Engagierte mit Fernseher 
• Uni-Rat: Informationen über Verhandlungsstand mit designiertem Präsidenten 

o Kritik an Prozess der Gehaltsverhandlungen – Kommunikation mit Land 
quasi unmöglich 

o Information über Rückfallregelung – Professur soll vorgehalten werden 
• Kulturförderung für Betonkanu Projekt bewilligt 
• Hochschulinformationstag 2017 

o Termin: 11.03. 
o Teilnahme der Studierendenvertretung 

• Vollversammlung StuKo 
o Angedachter Termin: 25.01. 

• FsR-Wahl 2017 
o Wahlleiterin: Johanna Siegemund, Fachschaft Medien 
o Wahl im April angedacht 

• B100 
o Gespräch mit Prorektorin Studium & Lehre 
o B100 AG – inhaltliches Aufsichtsgremium 
o Lenkungsausschuss – strukturelles Aufsichtsgremium 

§ Ab sofort mit studentischem Vertreter 
• Student/-in des Jahres 
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o Förderpreis des Studierendenwerks-Dachverband 
o M18 wird als Ehrenamtsprojekt eingereicht werden 

Mensaausschuss: 
 

• Aufgrund einiger Beschwerden über den hohen Schallpegel in der Mensa in der 
Coudraystraße wird Anfang 2017 eine Begehung der Räumlichkeiten stattfinden. 
Mögliche Nutzung dieser Thematik als Grundlage für studentische 
Abschlussarbeiten wurde angeregt. Benz, Alexander wird bei der Professur 
Bauphysik nach potentieller Umsetzung als Projekt oder Abschlussarbeit anfragen. 

• Ab Sommer 2017 soll ein Thermobecher eingeführt werden, die Kosten sollen ca. 
6-8 € betragen. Des Weiteren sollen die Porzellantassen reduziert werden. 

• Es sind Besuche von Tierhaltungsbetrieben (Zulieferer der Mensa) geplant. 
Angesetzt sind zunächst drei Fahrten mit jeweils 10 Personen (weitere 
Interessierte müssten die Anreise eigenständig planen) 

 
Fakultätsrat: 

• Sprachenzentrum hat sein Konzept vorgestellt. 
• Die Re-Akkreditierung des Masterstudiengangs Baustoffingenieurwissenschaft 

wurde einstimmig angenommen. 
• Das Thema der Weiterbildung soll im nächsten Fakultätsrat erneut aufgegriffen 

werden. 
 
Senat: 

• Der Rektor berichtete über: 
o die Regelungen zur Neuordnung der Thüringer Bibliothekenlandschaft, wobei 

zunächst bis 2019 alle aktuellen Standorte erhalten bleiben sollen. Danach 
wird es eine erneute Entscheidung geben, ob eine zentrale 
Hochschulbibliothek (kooperatives Bibliothekencenter) eingerichtet wird, was 
mit Mehraufwand für Studierende gekoppelt wäre. Die BUW ist in den 
entscheidenden Verwaltungsgremien gut vertreten, sodass der Rektor 
optimistisch zum Erhalt der Weimarer Unibibliothek steht. 

o die geplante Neuregelung zum Umgang mit Urheberrechten im 
Hochschulrahmenvertrag zwischen Bund und VG Wort. Jeder Einzelzugriff auf 
Veröffentlichungen soll ab 01.01.2017 registriert und einzeln abgerechnet 
werden, anstatt in einem sog. digitalen Semesterapparat pauschal 
abgerechnet zu werden. Diese Handhabe stellt einen enormen bürokratischen 
Aufwand für Studierende, Professor/innen und Hochschulverwaltung dar, da 
bspw. Zitate in Skripten einzeln gemeldet werden müssten. Die 
Hochschulleitung wird alle möglichen Maßnahmen ergreifen, um die 
Umsetzung der Neuregelung abzuwenden. 

o die Studierendenzahlen, die im Wintersemester 16/17 mit 3816 auf ein 
Rekordtief gefallen sind. Da 4000 Studierende in den Ziel- & 
Leitungsvereinbarungen (ZLV) mit dem Land vereinbart sind, könnten die 
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niedrigen Zahlen langfristig Mittelkürzungen bedeuten. Werbestrategien sollen 
von den zuständigen Abteilungen der Univerwaltung erarbeitet werden. 

o die Ehrendoktorwürde, die ihm (Prof. Beucke) von der Universität Moskau 
(MGSU) verliehen wurde.  

• Neue studentische Mitglieder gibt es in den Ausschüssen für Studium & Lehre 
(Sofia Florian) sowie Forschung & Projekte (Muriel McCalla, Freya Probst). 

• Ein Berufungs- & Karrierekonzept für die BUW wurde vom Senat beschlossen. 
Wichtig für die Studierenden ist, dass es keine reinen Forschungsprofessuren 
geben wird (Mindestlehrdeputat 2 LVS). Weiterhin können Juniorprofessor/innen 
(W2) über Tenure Track bzw. Career Track zu Vollprofessor/innen (W3) 
aufsteigen. Dies hat den Vorteil, dass die Personen bereits in der Universität 
„angekommen“ sind und über ein außerordentliches Berufungsverfahren 
übernommen werden können. 

• Das Grundsatzpapier zur Beschäftigung von wissenschaftlichen & künstlerischen 
Mitarbeitern wurde überarbeitet vom Senat verabschiedet. Statt mindestens 75%-
Stellen (haushaltsfinanziert) kann es nun auch 50%-Stellen geben, wobei 75% 
weiterhin die Regel sein soll. Stellensplitting (Bspw. eine 75%-Stelle auf 2 
Mitarbeiter zu verteilen) soll verhindert werden, wobei diese problematische Praxis 
in Fakultät B ohnehin nicht angewendet wird. Befristungen für Doktorandenstellen 
sehen folgende Regelung vor: 1 Jahr Themenfindung für die Doktorarbeit, 3 Jahre 
Bearbeitung, ggf. 2 Jahre Verlängerung bei aussichtsreichem Bearbeitungsstand. 
Durch die Komplexität des Papiers konnten leider keine Lehranforderungen für 
Kandidaten festgehalten werden. 

 
↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

Im Moment gibt es nichts Neues.  
  ↑Top↑ 

5. Auswertung Feedbackrunde 

• In Zukunft werden im Modul Grundlagen des konstruktiven Ingenieurbaus vier 
statt bisher drei Übungen je Themenbereich stattfinden. 

• Aufgrund der noch immer unbefriedigenden Lage im Modul Technische Mechanik 
I wurde ein Treffen des Fachschaftsrates mit den Modulverantwortlichen sowie 
dem Studiendekan zur Sprache gebracht. 

 
6. Weihnachtsfeier Update 

• Für den Abbau der Dekoration werden nach der Weihnachtsfeier zwei bis vier 
Leute benötigt. Abgebaut wird direkt nach dem Ende der Feier (14./15.12.2016) 

• Für die Dekoration wurden von Körting, Dennis einige Artikel eingekauft. Die 
angefallenen Kosten belaufen sich auf €215,85. 
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„Wer ist dafür, die von Körting, Dennis ausgelegten, €215,85 für Dekoration 
für die Weihnachtsfeier aus dem Topf der Fachschaft B zu begleichen?“ 
Ja:5 Nein: 0 Enthaltung: 1 

 
↑Top↑ 

7. VG-Wort 

• Durch den 2017 auslaufenden Pauschalvertrag mit der Verwertungsgesellschaft-
Wort (VG-Wort) müssen in Zukunft urheberrechtsgeschützte Inhalte digitaler 
Semesterapparate individuell abgerechnet werden. 

• Aufgrund der unklaren Informationslage wird es am 8.12.2016 eine 
Informationsveranstaltung im Audimax geben 

↑Top↑ 
8. Glühweinverkauf 

• Am 6.12. (Coudraystraße) sowie am 12.12.2016 (Marienstraße) wird jeweils von 
12:00 bis 15:30 Uhr Glühwein verkauft werden. 

 
↑Top↑ 

 
9. Sonstiges 

• Kersten, Peter stellt eine überarbeitete Version des FsR-Shirts vor, bei dem die 
zuvor noch recht detaillierte Zeichnung des Logos vereinfacht wurde und so 
einfacher zu drucken ist. Für die Weihnachtsfeier soll dieses T-Shirt erstmalig 
getragen werden. Es wurde sich zunächst auf dunkelblau als Farbe für die T-Shirts 
geeinigt. 

↑Top↑ 
10. Termine der nächsten zwei Wochen 

• Erweiterte Fakultätsleitung:  30.11.2016 
• Prüfungsausschuss:   07.12.2016 
• Senat:     07.12.2016 
• StuKo:     12.12.2016 
• Weihnachtsfeier des SG NHRE:  12.12.2016 

 
↑Top↑ 

11. Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung des FsR findet am 13.12.2016 um 19Uhr statt. 
↑Top↑ 


